

DIARIO DE COSTA RICA

AÑO I — N.º 212

SAN JOSÉ, C. R., SÁBADO 12 DE MARZO DE 1898.

— VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

PERIODICO DE INFORMACION

DIRECTOR PROPIETARIO,

Máximo Soto Hall.

SERVICIO DE CUATRO REPORTERES

CONDICIONES

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos,

Suscripción mensual \$ 1-00

Número del día „ 0-05

Número atrasado „ 0-20

VENTA POR LAS CALLES

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada.

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales.

REDACCION Y ADMINISTRACION,

5.ª AVENIDA, OESTE, N.º 58.

APARTADO DE CORREO N.º 260.

AGENTES

| | |
|---------------|----------------------|
| Cartago | Jesús Guzmán C. |
| San Ramón | Rafael Rodríguez |
| Juan Viñas | Mariano Zanetti |
| Heredia | J. Leonidas D. Loria |
| Limón | Rubén Martí |
| Alajuela | Alberto Alfaro |
| Puntarenas | Fernán Tapia |
| Nicoya | Alberto Flores |
| Grecia | José de J. Bello |
| Paraiso | Federico Quesada C. |
| Palmares | Juan R. Mora Vargas |
| Liberia | Jesús T. Vega |
| Santa Ana | Carlos Barrios |
| Desamparados | Domingo Monge |
| Turrisque | Federico Streber |
| Santo Domingo | Joaquín Azofeifa |

Solicitamos agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

110 centavos el centímetro

en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHER

CHIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la *Librería Moderna* de Font y en la *Tipografía de La Unión Católica* la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanacaste é indios guatusos*, á \$ 1-75 ejemplar.

IMPORTANTE

Vendo una casa á ciento veinticinco varas de la Iglesia del Carmen en la calle que va á San Juan. Tiene 50 varas de fondo por 15 de frente, cómoda, bien construida de ladrillo, con luz eléctrica y elegantemente repartida.

Eloisa de Calzamilia.

La CREMA DEL JAPON

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo, de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8.ª Avenida O. N.º 145.

G. MARTINEZ A.

Referente á esta crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japon*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V.º B.º.—E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTIL, Químico Analítico.

La acreditada TIENDA

LA DALIA

Acaba de recibir LUNAS de varios tamaños para ESPEJOS Y ROPEROS.

GUITARRAS — BANDURRIAS — VIOLINES

Instrumentos de música de todas clases, también ha llegado un surtido completo de CUERDAS para guitarras, bandurrias, mandolines, violines, etc., etc., papel de música.

Acuérdense que en

LA DALIA

se encuentra el surtido más completo en *Instrumentos de música* pedidos directamente de los fabricantes más acreditados de Europa y los Estados Unidos.

—Para la Iglesia un magnífico surtido de Fissues—

Frente al Almacén de J. R. R. Troyo y Cia.

SAN JOSÉ.

15

Así como es de pequeña la suma de 15 centavos, es de grande el alivio que una persona que sufre de

DOLOR DE MUELAS

15 centavos puede recibir comprando el célebre remedio para el dolor de muelas, las eficaces gotas de

B. O.

SANTA MONICA

que solamente prepara y vende la

Botica Oriental

LA

BOTICA NUEVA DEL DOCTOR CRUZ POMBO

Acaba de recibir nuevo surtido de drogas y medicinas americanas de la casa de Lanmann y Kemp.

Puede despachar facturas á precios corrientes de plaza, sin descuidar el despacho esmerado de recetas, disponiendo como dispone de sustancias y productos farmacéuticos ingleses y franceses.

El doctor R. Cruz Pombo, continúa en ejercicio de su profesión, y recibe consultas en la oficina anexa á su Botica, en la calle de la Estación, frente á antigua CABANA.

DR. E. A. FRIIS

CHIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses, he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

Clase de labores

de 12 m. á 2 p. m. en nuestra casa de habitación.

Avenida N.º 48 E.

Precio: \$ 2-50 mensuales.

Elisa F. v. de Durán

Catalina F. Fournier

LECCIONES DE PIANO

Mensualidad \$ 6-00.

Avenida N.º 48 E.

Catalina F. Fournier,

10 10

EN CAMPAÑA

Vendo billetes de Lotería del próximo sorteo á \$ 0-90.

Sexta avenida frente á don Jaime Ross.

Agustín Tapia.

3 3

SE ALQUILAN por \$ 30 00.

Dos hermosas piezas con servicio interior, baño, excusado y agua. En esta oficina informarán.

HABITACIONES Y CUARTOS AMUEBLADOS

En la espléndida y espaciosa casa del Doctor don Paulino Ortiz, situada en la esquina del Parque Morán, se han arreglado instalaciones en el segundo y tercer piso, que reúnen las ventajas de comodidad, servicio y luz eléctrica, y se ofrecen al público desde el día primero de marzo próximo.

Se alquila también la parte baja, muy aparente para establecimientos de comercio.

—¡Condiciones favorables!

Informes. En el bazar de San José. Almacén de muebles.

J. R. Mata.

10 8

DIARIO DE COSTA RICA

12 DE MARZO

LA INCERTIDUMBRE

Las noticias fatales de combates y muertos y heridos y hasta derrotas, no producen en el alma la mala, la desmoralizadora impresión de la incertidumbre. ¿Hay guerra ó no hay guerra? ¿Llegaremos á una paz honrosa ó no?

¿Qué fatal pregunta!

Francia y Alemania viven en paz desde el año 1870 y Alemania en medio de esa paz se arruina con el sostenimiento de su ejército. Francia vive de muchas cosas, es un país muy rico, los extranjeros solamente le dejan dos billones y pico de francos anuales. Sostiene en pie de guerra sin ninguna dificultad sus numerosas tropas. Alemania, quita á sus campos tornados fértiles á fuerza de labor, el brazo que maneja el hierro fecundador del suelo, para poner en su mano el arma inspiradora de respeto. No hay guerra entre Francia y Alemania, sin embargo la guerra económica es tan fuerte, que la tierra de Goethe va camino de la debacle de que fué víctima hace veintisiete años la patria de Racine.

El cruce y entrecruce de balas no es siempre lo peor de las guerras. Hay paces armadas que son verdaderamente desastrosas.

La paz entre Costa Rica y Nicaragua tal y como la vemos de un mes á esta parte, es una desgracia verdadera, menos temible que los derramamientos de sangre y las ruinas de las derrotas.

Hay en Nicaragua un gran número de individuos dispuestos á vivir de las armas y que se contentan con ganar poco. No necesitan uniforme, ni tiendas de campaña, ni alimentación buena. Ganan cincuenta centavos al día y son felices. No tienen tierras que cultivar, ni cultivan las ajenas porque aman la vagancia, y por lo mismo su ausencia de los campos de labor no disminuye la producción, una vez que hace mucho tiempo que no se cuenta con su auxilio para ella.

Costa Rica vive de su paz y de su crédito. Cada soldado que arma es un labrador que se pierde. Cada batallón que sale representa una merma en la producción que es la vida del país. Salgan en buena hora á defender el honor nacional, aunque todo ruende al abismo; pero no vayan á un paseo militar que acarrea la ruina y acostumbra al trabajador infatigable al ocio constante.

Nicaragua se ha echado por la calle de en medio desde que Zelaya subió al Poder. Que le importa el

crédito ni que la paz, si hace algunos años ya que no baja el arma y ni da reposo al brazo.

Para sostenerse el Gobernante necesita la misma fuerza que para luchar con otra República. No pierde nada con la guerra, pues si faltan fondos al tesoro nacional desde que se ha hecho dueño de vidas y haciendas recurre á las cajas particulares y sale de apuros. Eso no puede hacerlo Costa Rica, país honrado y modelo de cordura, que no debe por ningún concepto perder su buen nombre.

Por lo mismo, es preciso confesarlo, esta paz armada es más ruinosa para Costa Rica que la misma guerra. Si creyéramos que Zelaya tiene algunas facultades intelectuales, nos atreveríamos á decir que se trata con esta pausa, de debilitar á Costa Rica para después vencerla.

El ejemplo de varias naciones europeas en Africa nos es muy saludable. Los ejércitos africanos se parecen al de Zelaya (no al nicaragüense entiéndase). Nada apetecen más que el botín de la victoria, á nada obedecen más que al látigo, nada necesitan porque de todo se proveen por sí mismos. De aquí que el soldado culto no puede apesar de su superioridad competir con él. Los italianos salieron mal con los abisinios, los españoles no muy bien con los rifeños y los franceses si vencieron en Dahome, no han podido llegar al corazón de Madagascar.

Nosotros, si no procuramos una paz honrosa pronto, ó no alentamos la guerra sin pérdida de tiempo, vamos mal. En la guerra venceremos, en la paz armada vamos camino de las más espantosas de las desgracias, de la derrota sin disparos, ni combates.

El señor don Federico Lahmann

Ayer tuvimos la pena de manifestar á nuestros lectores que el estimable caballero D. Federico Lahmann se encontraba enfermo de bastante gravedad; pero nunca imaginábamos que tan pronto tendríamos que comunicar á nuestros lectores la desgracia de su muerte. Fatalmente es así. Ayer nos sorprendió una esquela fúnebre, invitando para su entierro que se verificó á las once del mismo día. No es posible ver bajar al sepulcro á personas como el señor Lahmann, sin sentir, aunque no se hayan cultivado relaciones con ellas, una honda pena. Este honorable hijo de Germanis ha sabido llenar las altas misiones que Dios encarga á todo hombre en la tierra. Ha sido buen esposo, buen padre, buen amigo y buen ciudadano. La familia, la sociedad, el país, están justísimamente de duelo. Sea con Dios el alma

del varón justo, y la resignación con sus apenados deudos.

CARTA DE NUEVA YORK

Febrero 28 de 1898.

Señor Director del Diario de Costa Rica.

Muy señor mío:

Como la agitación es inmensa y el pueblo vive en una tensión nerviosa merced á las ediciones que los periódicos publican á diario, es asunto de actualidad el relatar á mis lectores hispano-americanos, sin comentar ni censurar, los grandes conflictos que ha ocasionado la pérdida misteriosa del barco de guerra *Maine* en la bahía de la Habana, por cuyo motivo el Senado permanece en sesión constante para leer y despachar telegramas y ejecutar conforme á los sucesos que se resuelvan después que el jurado certifique la causa del desastre, jurado compuesto de cuatro oficiales superiores de la Armada Norteamericana.

Corresponsales de New York, telegrafían dando cuenta de los entierros de los marineros costeados por el Gobierno de España: en carros lujosos, en el material rodante de los cuerpos de bomberos fueron transportados los restos de los infelices marineros del *Maine* dándole guardia de honor la tripulación del barco-torpedo *Fern*, los españoles marinos del *Alfonso XII*, batallones de infantería con música y bandera, los cuerpos de bomberos, *Comercio y Municipales* y un público de 20,000 almas en religioso mutismo.

Los buzos americanos han comenzado los trabajos, encontrando intactas la Santa Bárbara y los departamentos de torpedos, han sacado muchos cuerpos, aunque no han sido hallados los dos oficiales Jenkins y Merrit.

El Congreso ha votado 125.000,000 de pesos para un caso extremo, los fuertes han comenzado á fortificarse, las guarniciones en toda la línea del Atlántico se han doblado, los oficiales que estaban de permiso han sido llamados á sus destinos; la escuadra blanca aumentada con el *Texas* barco acorazado, permanece en las islas Tortugas; el *Cincinnati* que estaba en Buenos Aires ha sido llamado al mar Caribe; á Co-

lón va el *Philadelphia*, á Puerto Antonio el *Detroit* y á la Habana el crucero *Montgomery* y el torpedero *Fern*.

Las fábricas de armas han recibido pedidos considerables y cada General ha reivistado las fuerzas de su mando, haciendo que la Bolsa con estas operaciones comience á descender y en Wall Street, la calle de los bancos y del alto comercio, el pánico es espantoso al ver las considerables bajas en los mercados europeos.

España prepara también su armada para un caso exigente que la diplomacia manejará, y su flota de torpedos ha sido enviada para aguas de Cuba. El grande y moderno barco de batalla *Vizcaya* comandado por don Antonio Eulate, salió de esta bahía de New York, donde estuvo cortos días y con gran vigilancia de policía para evitar cualquier acto hostil por parte del pueblo, para la bahía de la Habana.

El *Vizcaya* es un formidable buque de primera clase, de doble coraza de acero, artillado con rapidísimos cañones giratorios y poderosos tubos lanza-torpedos. Su andar es de veinte millas por hora y su tripulación la componen quinientos hombres y diez y ocho oficiales.

El Capitán Eulate visitó los Arsenales y fué recibido por el Almirante Bunce, al Mayor Van Wyck, Alcalde del *Greater New York* y á su Cónsul señor Baldasano y Topete. El martes 22, aniversario del nacimiento del Padre de la Patria, Georges Washington, el *Vizcaya* empavesó sus palos y banderas con pabellones de mil colores, manteniendo á media asta, como señal de duelo, la bandera de España y saludó en homenaje del gran patriota con sesenta tiros de cañón.

El Ministro de Marina de España ha ordenado la salida del *Oquendo* y el *Maria Teresa*, barcos de la misma índole y potencia que el *Vizcaya* y los cruceros de primera clase, de soberbias construcciones y espléndida artillería

GASTON ROSEAU.

GACETILLA

El entierro del Señor Lahmann

A las once y media salió de la casa mortuoria el carro que conducía los

restos mortales del que en vida fue, el estimable caballero don Federico Lahmann. El carro cubierto de flores, tributo del amor y la amistad á la muerte, salió de la casa seguido de selecta concurrencia, toda, ó en su mayor parte, unida por relaciones de parentesco con la distinguida familia de Carazo.

Salidas de tropas

Se dijo que ayer saldría tropa, pero nuestras averiguaciones para dar noticias ciertas á los lectores han sido vanas, estamos en el reinado de las tinieblas y no diríamos mal si dejáramos que el Gobierno está tanto como nosotros en el Limbo. De todas maneras el envío de tropas no sería malo, salvo que el gobierno sepa algo referente á paz que ignoramos los simples mortales, pues cuando menos se piense y se espere, el boia de Managua tiene el raro capricho de constreñir, con sus escasos adeptos, á la bella Costa Rica. No hay que olvidarse de las incoercibles traiciones de Zelaya, ni menos aún del odio implacable que profesa José Dolores Gámez á este país tan digno de ser envidiado por los que son regidos con el palo y mandados por dos fieras.

Obras nuevas

A la librería Española de María v. de Lines, á donde llegan siempre las últimas novedades del mundo literario artístico y científico, sabemos que ha venido la última obra del inmortal Zorrilla de San Martín, autor de Tabaré. La obra se titula Rescancias del Camino y es un dechado de bellezas. También se encuentran en el mismo establecimiento, el libro "Cosas más" del autor de "Juan José," drama que tantos y tantos aplausos ha merecido en Madrid donde se estrenó y en los muchos países donde se ha representado.

Alta

No son grandes los intervalos en que deja de lanzar al viento sus voces el clarín. Una alta sucede á la otra y uno no sabe que se hace yendo de sorpresa en sorpresa, al encontrarse á cada vuelta de esquina con un nuevo militar. Al pasar por cualquier resaca á eso de la caída de la tarde ó entrada de la noche, no se cree sino que uno se encuentra en plena Prusia, viendo en torno de las mesas muchos galones y dorados de toda especie y oyendo el chillin constante de las espadas. No puede negarse que esto anima y alegra, llevando al propio tiempo á nuestra mente muy favorables ideas del país. La nación que se arma sin distinción de clases sociales, ni de categorías pecuniarias, es sin duda una nación

de las que mucho puede esperarse en la guerra.

La llegada del señor Lainfiesta

Se dijo que el señor Lainfiesta llegaría muy en breve á la capital, pero lo cierto es que los días pasarán sin que el viajero venga. Por otra parte, su llegada no puede ser sino por Puerto Limón, pues antes del día 18 no llega vapor de los Estados á Puntarenas. De todos modos no creemos, después de la contestación de Costa Rica, su influencia pueda hacer algo fuera de Nicaragua.

Carta notable

De trascendental interés es la publicada por el ilustre Doctor don Carlos Durán en *La República* de ayer, sobre sanidad militar. Por sus conceptos, por sus concejos, por su basta erudición, mereca que las personas que pueden influir en el asunto, fijen sus ojos en esa producción. No podía esperarse sino algo altamente benéfico del Doctor don Carlos Durán, quien por tantos motivos es digno del general aprecio no sólo en el ejercicio de su profesión sino en el curso de su carrera política.

Ningún niño toma sin repugnancia el aceite de hígado de bacalao sin asco, pero todos aceptan al contrario con gusto el *Jarabe de Rabano yodo de Grimault y C^{as}* que excita el apetito, combate el vagra, la hinchazón de las glándulas del cuello, indicios inequívocos de la presencia de humores nocivos á la salud.

Para conservar su belleza y la flexibilidad de su talle las parisienses emplean en el baño el *Agua de Kananga del Japon*, de Rigaud y C^{as}, que notifica la piel y da á los músculos soltura y elasticidad.

A LA INTERESADA

Un reloj de señora se encuentra en Cuesta de Moras, casa de don Ramon Rivera. El que lo indentifique y pague el importe de este aviso le retea entregado.

DR. E. A. FRIIS

CIRUJANO-DENTISTA-AMERICANO

A todas las personas que se han extraído dientes, y las más que necesitan mis servicios como dentista, les suplico que acudan pronto á mi despacho en esta villa, (San Ramón) porque en el mes de abril entrante me trasladaré á la ciudad de Heredia.

Como siempre, prontitud, esmero, y extracciones sin dolor, cuando así se pida.

En cuanto á mi trabajo, ya el público tiene formado el juicio que me merezco.

Incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica

San Ramón, 5 de marzo de 1898.

AVISO

El 14 del corriente será bendecida la iglesia del Perpetuo Socorro, en Alajuelita, y el 25, á las 9 de la mañana se dirá en ella la primera misa.

Se avisa esto á los devotos para que se sirvan asistir á las dos ceremonias.

Pro. RAFAEL CHINCHILLA.

LA GRAN NOTICIA

Baratísima se vende una mentura inglesa.

En la oficina de este Diario informarán.

Noticias del Colorado

Un joven que puede presentar buenas recomendaciones, ofrece sus servicios como Tenedor de Libros ó como escribiente.

En la oficina de este Diario informarán.

Se necesita

Un buen trapiche, también una centrífuga para la fabricación de azúcar. Entenderse con el que suscribe.

JAIME G. BENNETT.

San José, 17 de febrero de 1998.

DOY EN ARRIENDO

la buena casa situada en la esquina S. E. de la 4^a Avenida y Calle 16.

Además, un local para bodega y dos casitas muy bien situadas. Marzo de 1898.

ALBERTO MARICHAL.

Oficina: frente al Seminario.

15

3

"Esta es mas barata . . ."

. . . y tan buena como la de Scott." Tales palabras son una confesión tácita aunque involuntaria de que la Emulsión de Scott es la única que produce los resultados deseados. De todas las emulsiones de aceite de hígado de bacalao, solamente la Emulsión de Scott es perfecta. Cerca de treinta años de experiencia en la exclusiva tarea de prepararla, nos permiten hacer esta afirmación. Rechácense todas las demás que pretendan ser "tan buenas como" ó "más baratas que la de Scott." Hay algunas que dicen ser "análogas á la de Scott" ó hechas "según la fórmula de Scott." Todo eso es erróneo por no calificarlo de otro modo.

La Emulsión de Scott contiene aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Es un excelente tónico, creador de carnes, y purificador de la sangre. Cura las afecciones de la garganta y pulmones, el asma, la escrófula, la anemia, la clorosis y la debilidad general. No tiene rival para los niños raquíticos.

Para impedir que el público sea engañado con las imitaciones y falsificaciones, cada frasco lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas adherida al envoltorio. Rechácense las imitaciones y sustitutos, así como también las "preparaciones" y "vinos" llamados de aceite de hígado de bacalao pero que no lo contienen. Recuérdese que sólo hay una verdadera Emulsión de Scott.

De venta en las Droguerías y Farmacias. SCOTT & BOWNE, QUIMICOS, NUEVA YORK.

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C.

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la colección

- 1º—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.
- 2º—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Picardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3º—*Hija del adelantado* (Novela histórica). *Memorias de un Abogado*. Erólogo del Doctor don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4º—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5º—*Cuadros de Costumbres*. Prólogo de don José María Vela Iriarri.
- 6º—*Libro sin nombre y artículos varios*. Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7º—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*. Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8º, 9º y 10º—*Un viaje al otro mundo pasando por otras partes*. Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquineros de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8º mayor; formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60.00).

Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).

Para pedidos dirigirse á ANTONIO LEHMAN.

HOTEL DE EUROPA

Villa de Atenas

Este establecimiento que perteneció á don Federico W. Dickmann ha pasado á ser propiedad de los señores Ramón Araya y Hermano quienes atenderán con esmero y prontitud á todos los que se sirvan utilizar sus servicios. Mesa á la costarricense, magníficos cuartos y servicio permanente. Hay además buena *caballerisa*, bestias listas de alquiler para cualquier lugar. Con oportuno aviso se atenderá mucho mejor. Cantina con riquísimos licores.

—Todo á precios sin competencia—

BOTICA del COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado.

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Siropo Despinoý con extracto de hígado de Bacalao, Inyección Brow etc, etc

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTES

Avenida Central y Calle Central

MIGUEL CORONADO

Tiene de venta á precios sumamente bajos en su pulpería situada en la esquina diagonal á la *Batica de la Violeta*: Queso de Nicaragua, Cacao colombiano, Arroz carolina, Jabones y una infinidad de artículos de todas clases.

También ofrecen las mejores

CANDELAS DE PARAFINA

que se elaboran en el país (por mayor). Visitando un día la fábrica, en el mismo establecimiento pueden convencerse de la superioridad de este artículo.

AVISO

El 14 del mes en curso, abriré una escuela de niñas en mi casa de habitación.

Se enseña: lectura, escritura, aritmética, costura, gramática, geografía, inglés y música.

Para precio y condiciones entenderse con la que suscribe, en su casa de habitación, N° 56, calle 25 Norte.

Mercedes R. v. de O'Leary.

No hay mejor La "PENSION BURGOISE"

es actualmente en San José el establecimiento más apropiado para familias, empleados y en general para todas esas personas á quienes gustan la buena compañía, la decencia y un rápido servicio.

Pensión por mes \$ 45.00

Comida suelta 1.00

Salón Reservado

English spoken—Frente á la oficina de "La República"

Bertheau & Ca.

CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL DOCNOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 o/o de nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3.00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

DR. ANDRÉS ESCANVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

NOVEDAD!!

La Botica de la Fe

es el único establecimiento de su índole donde un médico acreditado da consultas gratis de 10 a. m. á 4 p. m. todos los días.

Gran Hotel Internacional

de Carlos Giuliani

SITUADO EN PUNTO CÉNTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón, cantina, billar y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés.

Gran Imprenta á vapor c Alfredo Greñas - 150 varas al Norte del Telégrafo